

徳島大学ラクロス部

起源はインディアンの格闘技・・・・・



地上のアイスホッケー！

今ではカナダの国技でもあり、多くの国に広がっている「ラクロス」の起源は、なんと約300年以前の北米インディアンの格闘技でした。なのになぜか「lacrosse」はフランス語で、司教の杖を連想して名付けられました。

日本では1986年に慶應義塾大学に初めてのチームが誕生しました。新しいスポーツのため、プレーヤーによるアマチュアリズムとボランティア精神により自主運営による活動を続けてきて今日に至っています。

最近では雑誌などでも紹介される機会も増え、男子はその精悍な姿と、女子はかわいいユニフォームなどにより人気も上昇中ですが、先に紹介しましたようにもともと格闘技。なかなか激しいスポーツでもあります。

どんなスポーツかと言えば、例えばアイスホッケー。ルールもよく似ています（男女で少し違います）。競技「一トの広さはサッカーぐらいで、どうか。地上のアイスホッケーとも呼ばれているそうです。確かにプロテクターやヘルメットを装着する男子の場合は格好もアイスホッケーに似ています。

対して女子はミニスカートが主流。頭にはバンダナやはちまきなどチー

自分たちで運営する充実感！

徳島大学ラクロス部が結成されたのは1995年。全て学生たちで運営、手作りで活動してきました。

現在（4月）男子はマネージャーを含めて15名。女子は26名。フィールドで競技するのは男子が10名、女子12名です。男子の場合は激しい競技のため交代要員は不可欠。その点で部員数が少ないことに苦労しているようです。

なによりも大学に来て初めてラクロスを実際に見る人ばかりで、特に男子の場合、思った以上の激しさにリタイヤする人もいますが、キャプテンの菊原さんは、「自分を表現できるスポーツ。自分力で可能性を開いていくんです。全て自分たちで作っていっているという実感もあります」

女子キャプテンの木下さんも、「チーム内の戦術、たとえば攻め方にしても守り方についてもポジションにして、自分達で話し合ってみんなの意見で決めているからこそ、勝ったときの喜びは、なんとモロいです」と快感で、個人競技では味わえない魅力があります。新しいスポーツなどの意見で決めているからこそ、勝てます。まだまだ発展していくかもしれません！」

と、その魅力を語ってくれました。厳しくてもその面白さが分かればやめられないようですね。

合宿やミーティングなどは中四国単位となるので、時間や費用のやりくりがたいへんですが、その分やりがいもあるのです。試合の企画など、すべて中四国地区の学生が協力して運営。試合ではライバルでもある他大学の人と協力してひとつのことを行なうことが、大学ラクロスのもつひとつの魅力です。

男女とも実力をつけて、まずは中四国での上位進出をめざしてがんばっています。入部はまず練習を見学してみてください。男子は毎週火曜（16時）、木曜（15時30分）、土曜（9時30分）、夏休み（9時30分）、女子は木曜（15時30分）、土曜（9時30分）、時間はそれぞれ開始時間です。

男女とも実力をつけて、まずは中四国での上位進出をめざしてがんばっています。入部はまず練習を見学してみてください。男子は毎週火曜（16時）、木曜（15時30分）、土曜（9時30分）、夏休み（9時30分）、女子は木曜（15時30分）、土曜（9時30分）、時間はそれぞれ開始時間です。



女子キャプテン
木下瀬里奈
きのしたせりな
総合科学部
人間社会学科3年



この一帯も焼土と化したようで、実際に調査地点では焼夷弾と焼けた瓦などを処分した廃棄用の穴を

大學工学部となります。したがってこの筆洗は1922年から1944年までの間に中西薰さんによつて使

用された可能性が高いのです。そこで、工学部や工業会へ伺い、調べてもうつのですが、卒業生名簿に該当する方はおられませんでした。中西薰さんの消息をご存知の方はぜひお教え下さい。

今回紹介する遺物は、明治時代の水田を壊して造られた池状の遺構から出土しました。磁器製の筆洗いで、出土した時は底を上にして出土しました（写真3）。「どうも字が書いてあるようだ」との一報で丁寧に洗つたところ、「高一 中西薰 筆洗」という墨書きを確認したのでした。「高二」の「高」は前述の徳島高等工業学校を指すのではないかと考えられます。徳島高等工業学校は1944年（昭和19年）に徳島工業専門学校となり、1949年（昭和24年）に徳島

溝は通常2条が1単位となり、初期位置に、武家屋敷の境界を示す屋敷境溝が発見されました。この屋敷境溝は通常2条が1単位となり、初期

紀前半には徳島藩の役所の一つである船置所が置かれ、阿波水軍の基地となっていました。その後、船置所は安宅へ移転し、埋め立てによって中下級武士の武家屋敷が立ち並ぶようになりました。

常三島キャンパスは、江戸時代の徳島城下町遺跡の上にあります。17世紀には徳島藩の役所の一つである船置所が置かれ、阿波水軍の基地となっていました。その後、船置所は安宅へ移転し、埋め立てによって中下級武士の武家屋敷が立ち並ぶようになりました。

（写真1）

埋蔵文化財調査室は、2003年5月から7月まで、常三島キャンパスの工学部建設棟地點を発掘調査しました。現在、改修が終わり、綺麗になつた建築棟の北側にある新設された実験棟が調査地點になります。

常三島キャンパスは、江戸時代の徳

島城下町遺跡の上にあります。17世

紀には徳島藩の役所の一つであ

る船置所が置かれ、阿波水軍の基地となっていました。その後、船置所は安宅へ移転し、埋め立てによって中下級武士の武家屋敷が立ち並ぶようになりました。

（写真2）

（写真3）

（写真4）

（写真5）

（写真6）

（写真7）

（写真8）

（写真9）

（写真10）

（写真11）

（写真12）

（写真13）

（写真14）

（写真15）

（写真16）

（写真17）

（写真18）

（写真19）

（写真20）

（写真21）

（写真22）

（写真23）

（写真24）

（写真25）

（写真26）

（写真27）

（写真28）

（写真29）

（写真30）

（写真31）

（写真32）

（写真33）

（写真34）

（写真35）

（写真36）

（写真37）

（写真38）

（写真39）

（写真40）

（写真41）

（写真42）

（写真43）

（写真44）

（写真45）

（写真46）

（写真47）

（写真48）

（写真49）

（写真50）

（写真51）

（写真52）

（写真53）

（写真54）

（写真55）

（写真56）

（写真57）

（写真58）

（写真59）

（写真60）

（写真61）

（写真62）

（写真63）

（写真64）

（写真65）

（写真66）

（写真67）

（写真68）

（写真69）

（写真70）

（写真71）

（写真72）

（写真73）

（写真74）

（写真75）

（写真76）

（写真77）

（写真78）

（写真79）

（写真80）

（写真81）

（写真82）

（写真83）

（写真84）

（写真85）

（写真86）

（写真87）

（写真88）

（写真89）

（写真90）

（写真91）

（写真92）

（写真93）

（写真94）

（写真95）

（写真96）

（写真97）

（写真98）

（写真99）

（写真100）

（写真101）

（写真102）

（写真103）

（写真104）

（写真105）

（写真106）

（写真107）

（写真108）

（写真109）

（写真110）

（写真111）

（写真112）

（写真113）

（写真114）

（写真115）

（写真116）

（写真117）

（写真118）

（写真119）

（写真120）

（写真121）

（写真122）